

Vorwort

Der fünfte Seminartag, dieses Mal bei Winterwetter, fand guten Zuspruch. Der große Mozartsaal des Logenhauses war mit 185 Teilnehmern voll besetzt. Die Vortragenden erhielten oft Beifall während ihrer Vorträge, der dritte zum Schluss sogar stehenden Applaus.

Da die vorgesehenen Fragezeiten nach den Vorträgen deren Eindruck geschmälert hätten, wurden sie zugunsten einer längeren Aussprache ausgelassen.

Den Jahresempfang eröffnete für den an der Universität Krasnojarsk lehrenden Vorsitzenden, Prof. Dr. Menno Aden, der Senior-Beirat der SWG, Herr Wilhelm v. Gottberg, Sprecher der Landsmannschaft Ostpreußen. Ihr hat die 1962 in Köln gegründeten SWG über ihren Vater Hugo Wellems, den späteren Chefredakteur des „Ostpreußenblatt“, heute „Preußische Allgemeine Zeitung“, viel Unterstützung zu verdanken.

Beim Jahresempfang war zu hören, der Seminartag habe ein wenig hoffnungsvoll gestimmt.

Die Vortragstexte sind sprachlich überarbeitet und zum Teil (Griechenland-Hilfe) aktualisiert worden.

Redaktionelle Ergänzungen sind klein in Klammern gedruckt.